

STADT SCHWETZINGEN

Amt: 40 Amt für Familien,
Senioren & Kultur,
Sport
Datum: 12.09.2014
Drucksache Nr. 1543/2014

Beschlussvorlage

Sitzung Gemeinderat am 25.09.2014

- öffentlich -

Gründung des Vereins Metropol-Card-Bibliotheken – Beitritt Schwetzingens

Beschlussvorschlag:

1. Die Stadt Schwetzingen tritt dem Verein „Metropol-Card-Bibliotheken“ bei.
2. Die entsprechenden Haushaltsmittel für den Mitgliedsbeitrag, laufende Betriebskosten und der Anteil für den Auf- und Ausbau des digitalen Medienbestandes werden in den künftigen Haushalten zur Verfügung gestellt.

Erläuterungen:

Der Gemeinderat hat bereits am 20.10.2011 die Satzung über die Benutzung der Stadtbibliothek und die Einführung der Metropol-Card beschlossen. In der Sitzung des Verwaltungsausschusses (VWA) vom 11.07.2013 erfolgte ergänzend der Beschluss zum Beitritt des Verbundes Metropolbib. Zum 24.10.2014 wurde uns die Aufnahme zunächst in Aussicht gestellt.

Aktuell haben sich die bisher beteiligten Städte und Gemeinden verständigt, die Verbünde „Metropol-Card“ und „Metropolbib.de“ jedoch aufzulösen, und den Verein Metropol-Card-Bibliotheken zu gründen. Am 17.10.2014 findet die Gründungsversammlung statt, zu der alle bisherigen und zur Aufnahme anstehenden Städte und Gemeinden, respektive deren Oberbürgermeister und Bürgermeister geladen sind.

Die Verwaltung gibt den Satzungsentwurf samt Nutzungs- und Beitragsordnung anbei z.K. und bittet dem Beitritt zuzustimmen.

Finanzielle Auswirkungen:

1. Die Mitgliedschaft für Schwetzingen beträgt gemäß der Einwohnerstaffelung der Beitragsordnung (siehe § 1) jährlich 2.000 EUR.
2. Weiterhin hat sich die Mitgliedsbibliothek am Auf- und Ausbau des digitalen Medienbestandes zu beteiligen (siehe § 6 der Nutzungsordnung und § 2 der Beitragsordnung). Dieser Punkt wurde bereits im o.g. Beschluss des VWA berücksichtigt. Jedoch ist zu beachten, dass sich die Stadt mit Beitritt dauerhaft bindet, künftig den Mindestbetrag von 5 % des eigenen Erwerbsetats von Medien in das Vereinsvermögen einzubringen. Ausgehend vom aktuellen Etat für Bücher i.H.v. 36.000 EUR wäre hier auch lediglich ein Betrag von gerundet 2.000 EUR (1.800 EUR = 5%) anzusetzen.

3. Die Implementierungskosten und laufenden Kosten für die Metropolbib (siehe § 7 der Nutzungsordnung) kommen hinzu. Im o.g. VWA-Beschluss wurde die Implementierung ja bereits beschlossen. Unsere Stadtbibliothek hat die Programme bereits installiert und eine Einweisung und Schulung der Mitarbeiterinnen erfolgt bereits am 02.10.2014. Die laut o.g. Beschluss hierfür angesetzten Kosten betragen 2.300 EUR zuzügl. laufenden Kosten i.H.v. rund 1.500 EUR.

Die für die Ziffern 2 und 3 genannten Kosten sind mit einem Ansatz von 5.000 EUR im Haushaltsplan 2014 berücksichtigt (1.3520.661100).

Für die Mittelanmeldung 2015 wurde ebenfalls eine Summe i.H.v. 5.000 EUR berücksichtigt. Inwiefern dieser Ansatz ausreicht, wird erst nach der ersten Erfahrung mit den entstehenden Betriebskosten feststehen.

Anlagen:

Entwurf Satzung mit Nutzungs- und Beitragsordnung

Oberbürgermeister:

Amtsleiter:

Sachbearbeiter/in: